

Francisco Javier Carrasco Rodríguez
Presidente
Federación de Asociaciones de Enfermería Comunitaria y Atención Primaria –
FAECAP
presidencia@faecap.com

Madrid, 28 de abril de 2020

Estimado Presidente,

Agradezco su carta de fecha 20 de abril en la que me traslada el deseo de la organización a la que representa de participar en los trabajos para estudiar los protocolos durante la fase de transición de las medidas establecidas por el Estado de Alarma con motivo de la pandemia ocasionada por el COVID-19.

En primer lugar, coincido con usted en el papel relevante de la Atención Primaria y de los profesionales de Enfermería que desarrollan su trabajo en ese ámbito. Creo firmemente que la Atención Primaria es el nivel mejor capacitado para llegar de forma equitativa y preventiva a toda la población y ordenar de forma más eficiente la coordinación dentro de la sanidad pública

En concreto, durante esta crisis sanitaria, a través de su labor, además de tratar los casos leves, han prevenido el empeoramiento del COVID-19 y de otras patologías, lo que ha protegido la salud de las personas y ha prevenido muchos ingresos hospitalarios. Igualmente, considero que la Atención Primaria, y los profesionales que trabajan en ese ámbito, tendrán un papel decisivo en la fase de transición, más conocida como fase de desescalada.

En segundo lugar, como seguramente sabe, quiero informarle de que el Gobierno lleva semanas trabajando en los planes de transición a través de un equipo interministerial compuesto por expertos en distintos ámbitos. Recientemente, también se ha constituido otro grupo de trabajo en el que participan responsables designados por las comunidades autónomas.

Asimismo, la voluntad del Ministerio de Sanidad es contar con la voz del mayor número posible de profesionales sanitarios y pacientes a la hora de abordar el nuevo escenario de transición y algunas de las medidas de flexibilización que habrá que ir tomando próximamente y, para ello, la Dirección General de Salud Pública, Calidad e Innovación ha convocado para el día de hoy un encuentro virtual en el que me consta la participación de la FAECAP.



No obstante, quiero agradecer su ofrecimiento para aportar sus conocimientos y le animo a que nos lo remita directamente al Ministerio de Sanidad.

Confío en que a través de esta carta haya sido capaz de trasladarle el alto grado de consideración que en este Ministerio se tiene de la profesión y del conjunto de enfermeras y enfermeros que desarrollan su trabajo en el ámbito de la Atención Primaria en las distintas Comunidades Autónomas, y el alto grado de implicación que consideramos deben tener en la resolución de esta crisis sanitaria mundial.

Aprovecho también para trasladarle todo mi reconocimiento por la labor que están haciendo desde la Federación de Asociaciones de Enfermería Comunitaria y Atención Primaria, con el ruego de que traslade este mensaje a las enfermeras y enfermeros que representa, y para agradecerle su disposición a colaborar en estos momentos de grave crisis sanitaria.

Un saludo cordial,



Salvador Illa Roca